


Сообщения подготовили  
Николай Кардашов, алексей Соловьёв,  

анатолий ХруСталёв.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области переменная облачность, без 
осадков; ветер восточный, умеренный; температура 
+29…+34, по югу области до +36.

29 июля по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие или умеренные дожди, 
в отдельных районах – сильные дожди, грозы, днём 
местами небольшие дожди, грозы; ветер западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый; темпе-
ратура ночью +16…+21, днём +25…+30.

30 июля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер юго-западный, умеренный; темпера-
тура ночью +13…+18, днём +27…+32.
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Собран первый миллион тонн хлеба
Земледельцы Воронежской области намолотили первый 

миллион тонн хлеба, сообщили «Коммуне» в департаменте 
аграрной политики Воронежской области. После тревожных 
дней затяжного ненастья в регионе установилась благопри-
ятная погода, и в жатву вступили все районы области. За 
сутки аграрии обмолачивают до 50 тысяч гектаров. Средняя 
урожайность пока составляет 27,9 центнера с гектара. При этом 
в Аннинском районе собирают по 39,1 центнера, в Репьевском 
– по 37,2, в Хохольском – по 37,1, в Лискинском – по 36,3, в 
Острогожском - по 36,1 центнера с гектара. Важно отметить 
и то, что до 50 процентов собранной пшеницы является про-
довольственной.

На развитие предпринимательства
Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев под-

писал распоряжение о распределении в 2015 году субсидий 
субъектам Федерации на государственную поддержку мало-
го и среднего предпринимательства. Финансовая поддержка 
предоставляется в рамках подпрограммы «Развитие малого 
и среднего предпринимательства» государственной програм-
мы «Экономическое развитие и инновационная экономика». 
Между 85 субъектами Федерации распределено более 16,9 
миллиарда рублей. Согласно документу, опубликованному на 
официальном портале Правительства РФ,  Воронежская об-
ласть в 2015 году получит на поддержку предпринимательства 
275 миллионов и почти 600 тысяч рублей.

лидеры закупок и продаж
В нынешнем году географическая направленность экс-

портных поставок в регионе деятельности Воронежской 
таможни (Воронежская и Тамбовская области) представлена 
74 странами мира. Тройка самых крупных партнёров, влияю-
щих на объёмы экспорта в целом, выглядит так: Украина (35,6 
процента от экспорта в целом), Швейцария (13,9 процента) 
и Польша (4,9 процента). Участники внешнеэкономической 
деятельности вели закупки продукции в 69 странах мира. 
Постоянными и самыми крупными партнерами, влияющими 
на объёмы импорта, являются: Германия (12,9 процента), 
Украина (12,4 процента) и Китай (10 процентов), сообщает 
пресс-служба ведомства.

Заповедник прихорашивается
На территории центральной усадьбы для участия в кол-

лективном субботнике собрались сотрудники всех отделов 
Воронежского государственного природного биосферного 
заповедника имени В.М. Пескова. Было создано несколько 
рабочих групп, и каждой из них поставлены конкретные задачи 
по поддержанию чистоты и порядка. Женщины занимались 
уборкой дорожек и тротуаров, а мужчины демонтировали и 
готовили к вывозу несколько ветхих ограждений. В результате 
центральная усадьба стала ещё нарядней и краше. И это смогут 
оценить посетители Воронежского заповедника и участники 
7-го Международного бобрового симпозиума.

«Ермак» пошёл в дружинники
Двенадцать лискинских казаков-добровольцев, объединив-

шись в начале нынешнего лета в народную дружину «Ермак», 
возглавляемую Олегом Громовым, одними из первых в Во-
ронежской области получили официальное свидетельство о 
регистрации и удостоверения общественных правоохраните-
лей. Умению пресекать противоправные действия и задержи-
вать нарушителей, знать свои права, обязанности и правовые 
нормы – всему этому дружинников  обучали по специальной 
программе начальник службы участковых инспекторов от-
дела МВД РФ по Лискинскому району Вячеслав Токарев и 
его коллеги. И только сдав зачёты, дружинники получили 
соответствующие удостоверения и право вести патрульную 
службу на улицах города.

Праздник под  
Андреевским флагом

Валерий СеВерный

На родине, где зарож-
дался регулярный Военно-
морской флот России, всё 
началось с традиционного 
сбора в Кольцовском скве-
ре, откуда в едином строю 
черноморцы, балтийцы, ти-
хоокеанцы, каспийцы, севе-
роморцы под Андреевским 
и  Военно-морским флагом 
СССР прошли по проспекту 
Революции к площади Побе-
ды. Здесь возложили цветы и 
венки к Вечному огню. 

Опустившись на одно ко-
лено и склонив флаги, по-
чтили память всех тех, кто не 
вернулся к родным берегам. 
Их могилы – координаты на 
штурманских картах. 

Не был забыт и создатель 
флота Российского – Пётр I. 
У памятника в Петровском 
сквере состоялся митинг, по-
сле чего колонна  спустилась 
на набережную Воронеж-
ского водохранилища — на 
Адмиралтейскую площадь, 
где и завершилась основная 
часть праздника. 

Здесь военморов встретил 
царь морей Нептун в окруже-
нии  русалок. Он поздравил 
всех тех, кто верой и правдой 
служил флоту Российскому, 
в портах иноземных пред-
ставлял нашу страну. После 
торжественной части моряки 
на славу позабавились: си-
лушкой мерялись, выжимали 
гири, состязались в перетяги-
вании каната. 

александр ВыСотин,

публицист, г.Воронеж

Славят и ежедневно в пра-
вославных церквах имя 

святого равноапостольного 
великого князя Владимира.

 Великий князь, встарь, 
повелитель удельными кня-
зьями, одинаково Государь, 
с почтительным знаковым 
титулом: Государь Великий 
Князь.

 Равноапостольный, то есть 
равный апостолам, которые 
проповедовали по миру бла-
гую весть о Христе, и Его 
учение, особо потрудившийся 
в земной жизни своей в деле 
распространения и утвержде-
ния православной христиан-
ской веры.

 Свои деяния великий князь 
Владимир проявил в иное 
время, в иных исторических 
обстоятельствах, но по плодам 
трудов своих – стал равен дея-
нию апостолов Христа. «Рав-
ноапостольный Владимир, 
признанный церковью таким 
за обращение земли русской в 
христианство», – этим предло-
жением подкрепил в Толковом 
словаре живого великорусско-
го языка Владимир Иванович 
Даль слово «равноапостоль-
ный» от гнездового слова 
«равный». Подкрепил просто, 
доступно, – и непреходяще! 
– засвидетельствовав заслугу 
великого князя Владимира в 
истории православного рус-
ского Отечества, православ-
ного русского народа.

 Более чем тысяча лет мину-

ло с тех пор, как князь Влади-
мир вывел подданные ему на-
роды из язычества и окрестил 
в светлой купели реки Днепра 
– благословенной Иордани 
нашего Отечества, вложив в 
души язычников праведную 
веру в Бога Истинного!

 И молится веками благо-
дарно русский народ право-
славный: «Крещальными и 
покаянными водами, Господи, 
омой измученные сердца наро-
да Твоего, молитвами святого 
равноапостольного князя Вла-
димира и Всех святых, в земле 
Российской просиявших, по-
милуй нас».

И вот православные хри-
стиане отмечают тысячелетие 
преставления ко Господу свя-
того равноапостольного князя 
Владимира. Тысячелетие кон-
чины святого князя Владимира 
в 2015 году проходит в России 
и на государственном уровне – 
в соответствии с Указом Пре-
зидента Российской Федера-
ции. Патриарх Московский и 
всея Руси Кирилл, выступая в 
Государственной думе на Рож-
дественских чтениях, сказал о 
знаковом совпадении в 2015 
году двух знаменательных дат 
– 70-летия Великой Победы в 
Великой Отечественной войне 
и тысячелетия преставле-
ния ко Господу святого князя 
Владимира, Крестителя Руси. 
Память о святом Владимире 
стала сопоставима с памятью 
о Великой Победе потому, что 
в годы Великой Отечествен-
ной войны народ защищал 
Родину, прочное становление 

которой началось с Крещения 
Руси. И потому, когда сегодня 
так много говорят о поисках 
национальной идеи, о том, 
что могло бы объединить нас, 
российских граждан, важно 
вспомнить об исторических 
корнях, о святой купели, из ко-
торой вместе с православием 
обрелись наши непреходящие 
ценности: традиции, обычаи, 
культура, духовность, собор-
ность.

Поиск новой веры, взамен 
языческой, у великого князя 
Владимира был вызван не 
княжеской прихотью «подо-
брать иную веру», а насущ-
ными потребностями Киев-
ского государства. В период 

его правления происходило 
реальное объединение вос-
точных славянских племен в 
государственную общность 
– Великое русское Киевское 
княжество. Для упрочения 
внутреннего положения в 
обширном, по масштабу того 
времени, государстве, для бо-
лее действенного управления 
им, наряду с другими рефор-
мами, назревала и реформа 
религиозная.

 До поиска «веры доброй» 
князь Владимир был самый 
ярый язычник. После того как 
он стал править в Киеве один – 
сразу установил новое капище 
нескольким богам. 
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Князь Владимир,  
он же Креститель Руси

имя на все времена | Сегодня День памяти равноапостольного князя Владимира

 величаем тя, / святой равноапостольный великий 
княже  владимире,/ и чтим святую память твою, / 
идолы поправшаго и всю российскую землю Свя-
тым Крещением просветившаго, – таким памятным 
величанием вместе с акафистным молебном и 
тропарями во всех православных церквах чтят еже-
годно – 28 июля (15 июля старого стиля) – в день 
преставления ко Господу святого равноапостольно-
го великого князя российского владимира.

Князь Владимир. Портрет из Царского титулярника. 
1672 год.

дорогие воронежцы!
Сегодня мы прославляем ду-

ховного родоначальника нашего 
народа – святого равноапостоль-
ного князя Владимира. Первым 
из русских правителей, он не 
только сам стал христианином, 
но распространил свет Евангелия 
на весь свой народ, положил на-
чало новому устроению Русского 
государства на основах мира, 
братолюбия и милосердия.

Невозможно переоценить 
значение и силу воздействия 
христианской веры на князя Вла-
димира. Прежде себялюбивый и 
невоздержанный в удовольстви-
ях язычник, он сделался богобо-
язненным и благоразумным. Его 
сердце наполнилось Духом Божиим, плоды Которого – «любовь, 
радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание» (Гал. 5, 22-23). Православная вера изменила Вла-
димира, помогла ему услышать спасительное слово Господне, ска-
занное в древности царю Навуходоносору пророком Даниилом: 
«Искупи грехи твои правдою и беззакония твои милосердием к 
бедным» (Дан.4,24). Примером жизни после Святого Крещения 
он явил подлинную красоту личности. От его пламенного духа 
зажглись огни веры в сердцах множества людей. Очистившись от 
заблуждений, изменились к добру народные нравы и обычаи. 

В христианской вере — истоки нашей отечественной культуры. 
В ней основание русской письменности, живописи, архитек-
туры. Православие внесло в жизнь нашего общества гуманные 
принципы. Слово Христа, звучащее на нашей земле со времен 
князя Владимира, стало семенем, принесшим великие плоды 
духа. Оно породило сонмы святых подвижников – наших со-
отечественников, которые теперь ходатайствуют перед Богом за 
Русскую землю.

Народ прозвал равноапостольного князя Красным Солныш-
ком, и это справедливо: он наш просветитель и Креститель, го-
сударь и апостол, воевода и учитель, объединитель и хранитель. 
Ему следовали его лучшие преемники. Не случайно именно в 
день памяти князя Владимира была одержана Невская победа 
благоверным великим князем Александром, в котором ярко от-
печатлелся духовный облик его равноапостольного предка. 

Но главная победа христианина – в духовной брани со злом в 
самом себе. Победив свои страсти и греховные наклонности, князь 
Владимир переменил к добру все современное ему общество. Его 
жизненный путь показывает нам, как велико может быть значение 
в истории даже одной личности. 

Прославляя сегодня память равноапостольного Крестителя 
Руси, возблагодарим Бога, просветившего наш народ светом 
Христова Евангелия, соделавшего блуждавшую в языческой тьме 
землю Русскую – Святой Русью, призвавшего всех нас в спаси-
тельную ограду Матери нашей – Православной Церкви.

Да сохранит Господь наше Отечество и всех нас в крепкой вере 
и добродетельной жизни. Молитвенная помощь равноапостоль-
ного князя Владимира да защитит Русь в наше непростое время 
от бед и напастей!

Митрополит воронежский  
и лискинский СЕрГИЙ,  

глава воронежской митрополии

Обращение 
митрополита Воронежского и Лискинского 

Сергия к пастве в связи с празднованием 
1000-летия преставления святого равно-

апостольного великого князя Владимира

в минувшее воскресенье в  воронеже повсюду 
можно было видеть улыбающиеся лица в бес-
козырках и всюду рябило от тельняшек. Нетрудно 
догадаться:  флотский люд отмечает  день военно-
морского флота. один из самых любимых празд-
ников, который отмечают не только те, кто в море, 
но и те, кто на суше обеспечивает боеготовность 
кораблей, а также семьи моряков.
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Валерий КаЗаноВ

г.нововоронеж

Как уже сообщала «Ком-
муна», генеральный дирек-
тор Госкорпорации «Рос-
атом» Сергей Кириенко по-
сетил с двухдневным рабо-
чим визитом Нововоронеж. 
Он проинспектировал ход 
строительства НВ АЭС-2, 
принял участие в откры-
тии финала третьего отрас-
левого конкурса «Лучший 
по профессии в комплексе 
капитального строитель-
ства атомной отрасли-2015», 
а также провёл производ-
ственное совещание и сделал 
ряд важных заявлений. А 
начался визит главы Гос-
корпорации со встречи с 
молодёжью,  студентами-
стройотрядовцами, приехав-

шими на сооружение новых 
энергоблоков атомной стан-
ции. 

Каникулы на…  
атомной станции

Студенческая смена на пло-
щадке сооружения атомной 
станции началась 3 июля, а 
завершится 21 августа. Здесь 
трудятся 286 человек из раз-
личных регионов России: Чу-
вашии, Удмуртии, Пермского 
края, Свердловской, Ниже-
городской и Воронежской 
областей. Сергей Кириенко 
осмотрел студенческое обще-
житие, побывал в рабочей сто-
ловой, где за чашкой чая побе-
седовал с молодёжью. Первым 
делом он поблагодарил ребят 
за то, что они решили провести 
свои каникулы не где-нибудь 
на берегу тёплого моря, а на 

строительстве Нововоронеж-
ской АЭС-2. 

– Я уверен, что через двад-
цать, тридцать и сорок лет вы бу-
дете рассказывать своим детям 

и внукам о том, как возводили 
первый референтный энерго-
блок мощностью 1200 МВт на 
Нововоронежской АЭС – атом-
ной станции, которая славится 

именно тем, что на её площадке 
были построены и введены в экс-
плуатацию все головные блоки 
реакторов типа ВВЭР, – отметил 
Сергей Кириенко.

По словам директора по 
капитальным вложениям Гос-
копорации «Росатом», ди-
ректора ОЦКС «Росатома» 
Геннадия Сахарова, в 2009 
году в росатомовском строй-
отряде трудилось всего 207 
студентов. Причём это был 
один-единственный объект. В 
нынешнем году масштаб из-
менился в разы – 1245 человек 
и девять объектов. География 
строек довольно широкая: 
семь площадок на территории 
России, а также площадки в Ре-
спублике Беларусь и в Китае.

 – Большинство отраслевых 
учебных вузов с энтузиазмом 
откликнулось на наш призыв 
принять участие в движении 
ССО. Конкурс среди желаю-
щих попасть в студотряд до-
стигал шести человек на место, 
– отметил Геннадий Сахаров 
и добавил, что сейчас Госкор-
порация «Росатом» проводит 
масштабную работу по воз-
рождению движения студен-
ческих отрядов и планирует 
поднять тему их развития на 
правительственный уровень. 

Стоит напомнить, что впер-
вые студенческие отряды поя-
вились на сооружении новых 
энергоблоков Нововоронеж-
ской АЭС ещё в 2011 году.  
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Сергей КИрИЕНКо:

Спешка при строительстве головного блока  
Нововоронежской АЭС-2 неуместна
Энергетика | По проекту энергоблока, сооружаемого на НВ АЭС-2, уже подписано большое количество международных 
контрактов. Поэтому и строители, и заказчики с нетерпением ожидают физического пуска первого блока
«Это крайне важный проект для нас. Первый блок 
Нововоронежской аЭС-2 – это не просто головной 
блок новой серии, это первый в мире головной блок 
нового поколения аЭС «3+».  Здесь применено очень 
много новых решений, нового оборудования, ко-
торое изготавливали новые поставщики – всё это 
требует системы повышенного контроля и проверки 
безопасности. Спешка здесь неуместна», – подчер-
кнул глава «росатома» Сергей Кириенко, комменти-
руя сроки пуска шестого блока Нв аЭС-2.

Сергей Кириенко осмотрел важные объекты строящейся НВ АЭС-2.
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Тамара Гашимова

Верхнемамонский район
 Как и всегда, страда в его 

хозяйстве началась с уборки 
озимой пшеницы. 

- Сейчас уже можно сказать, 
каким будет урожай? – спра-
шиваю, намекая на его много-
летний  опыт работы на земле.

- Нет, пока рано, на паровых 
полях пшеница удалась, на 
других, увы, такого не произо-
шло. 

- Но ведь считается, что 
вам повезло с землями, - не 
унимаюсь. – Говорят, что на 
такой земле грех не получить 
отменный урожай. 

- Земли самые обыкновен-
ные. Взял в своё время, что 
досталось из фонда перерас-
пределения, да ещё селяне 
отдали паи. Урожай во многом 
зависит от соблюдения техно-
логии, применяемой техники, 
слаженного в работе коллек-
тива, а не только от дождей. 
Работать надо, а не зевать, тогда 
всё получится. 

Начинал Вячеслав Воло-
буев больше двадцати лет на-
зад со старенького комбайна 
«Нива», необходимую технику 
с помощью сельских умельцев 
собирал из металлолома где 
придётся. Благо, сам когда-то, 
после окончания Павловского 
сельхозтехникума, работал в 
колхозе «Путь Ленина» инже-
нером по сельхозмашинам. 

Помогают и знания, по-

лученные во время учёбы в 
техникуме, на многочисленных 
семинарах, а также почёрпну-
тые из специализированной 
литературы. Благодаря этому, 
а также врождённой крестьян-
ской интуиции, ему удаётся вы-
годно применять современные 
сельскохозяйственные техно-
логии. Постепенно на бывшем 
пустыре за селом выросли гара-
жи и склады. Сейчас на полях 
его крестьянско-фермерского 
хозяйства работают как отече-
ственные, так и импортные 
комбайны, тракторы, грузови-
ки. Коллектив небольшой, но 
слаженный. Все – профессио-
налы своего дела, способные 
работать на любой технике 
и заменить друг друга, когда 
придется. Да и сам Вячеслав 
Егорович, как говорится, спе-
циалист широкого профиля. 
И агроном, и механик, и инже-
нер, а если надо, то и сварщик. 
И на тракторе работает, и на 
комбайне. 

В целом, урожаи в его хо-
зяйстве отменные. Например, 
в прошлом году пшеница дала 
сорок центнеров зерна с гекта-
ра, ячмень —  тридцать, подсол-
нечник — двадцать семь. 

Площадь пашни хозяйства 
— тысяча гектаров. На ней фер-
мер выращивает пшеницу, под-
солнечник, ячмень, кукурузу.  
Обработку полей проводит при 
помощи малой авиации. Как-
то решил посеять расторопшу. 
Сумел-таки найти в структу-

ре севооборота необходимую 
площадь для лекарственного 
растения, неприхотливого по 
агротехнике возделывания и 
хорошего предшественника 
для зерновых. Но на следую-
щий год пришлось отказаться 
от этой культуры, потому как 
продать её прибыльно для хо-
зяйства не удалось.

- Думал я и о животновод-
стве, дело хорошее, нужное, 
- говорит фермер. - Но пока 
один, с нуля я это не осилю. 
Можно было бы объединиться 
с другими фермерами и сообща 
построить животноводческий 
комплекс, завести коров. Но 
подобное – в перспективе, 
пусть и ближайшей. Сейчас 
главное — собрать урожай.  

А вот перед руководителем 
ООО «Журавушка» Владими-
ром Хрюкиным вопрос, зани-
маться животноводством или 
нет, никогда не стоял.

- В нашем селе животно-
водческая отрасль была раз-
вита ещё при Советской вла-
сти, - рассказывает Владимир 
Иванович. - Даже в тяжелые 
времена развала сельского хо-
зяйства мы сумели сохранить 
фермы и стадо. Сейчас имеем 
480 коров дойного стада, а всего 
1200 голов симментальской 
породы. Это самая приспосо-
бленная для наших условий 
порода: выносливая и продук-
тивная. При должном уходе 
бурёнки дают высокие надои.  
Имеем две молочно-товарные 
фермы, в день надаиваем семь 
тонн молока, которое сдаём 
на молочный завод «Верх-
немамонский». Часть телят 
нынче продали населению, 400 
голов - партнерам  в Эртиль 

на откорм, оставили и себе. 
Нынче 120 первотелок ввели в 
производство. Планировали в 
ближайшее время приступить 
к реконструкции ферм, но пока 
решили повременить с пере-
стройкой. 

     Площадь пашни в «Жу-
равушке» - 5818 гектаров, из 
них 1300 располагаются в 
окрестностях села Нижний 
Мамон. Здесь сеют зерновые 
и пропашные культуры. Жу-
равские поля из-за близости 

к фермам отдали под одно-
летние и многолетние травы. 
На зиму здесь заготавливают 
около пяти тысяч тонн силоса 
и около двух тысяч тонн сена-
жа. И комбикорм производят 
сами. Для этого есть свой овес, 
ячмень, пшеница, тритикале, а 
вот жмых покупают. 

Коллектив по нынешним 
меркам большой. На полях и 

фермах трудятся 118 человек. 
Кадрового голода не ощуща-
ется. 

- Говорят, что животновод-
ство убыточное, - продолжает 
Владимир Хрюкин. - Доволь-
но спорное утверждение. До 
конца никто не просчитал ни 
убытки, ни прибыль. Животно-
водство — это то, что просто в 
обязательном порядке должно 
быть. Потому как полноценное 
сельское хозяйство — это рас-
тениеводство, животноводство 

и переработка. Животновод-
ство непосредственно связано 
с системой полеводства. Во-
первых, решается вопрос с 
органическими удобрениями 
для полей. Во-вторых, имея 
крупный рогатый скот, мы 
должны выращивать кормо-
вые культуры. Если отказаться 
от животноводства, то тогда 
просто уйдем на трёхполье. 

Станем выращивать только 
зерновые культуры, кукурузу 
и подсолнечник. Такого до-
пускать никак нельзя. А самая 
большая и основная, на мой 
взгляд, причина: не будет жи-
вотноводческой отрасли - не 
будет села. Ведь, как ни крути, 
оно в основном предоставляет 
рабочие места для женщин — 
дояркок, телятниц, свинарок. 
А вообще всегда и во всём надо 
руководствоваться здравым 
смыслом. Как говорят в наро-
де, жить и работать по уму.  

Сейчас Верхнемамонский 
район по уровню надоев и 
развитию животноводства 
находится на 15-м месте - в 
золотой середине областного 
рейтинга. 

– Наш район - пример со-
хранения коллективного про-
изводства на селе, - подводит 
итог нашей поездке первый 
заместитель главы Верхнема-
монского района Елена Фале-
ва. – Тем самым, хозяйствам 
удаётся сохранять рабочие 
места, поголовье крупного 
рогатого скота, регулярно его 
обновлять. В той же Русской 
Журавке, например,  предмет-
но занимаются и молодняком 
крупного рогатого скота, и 
повышением надоев. У нас 
нет необрабатываемых, за-
брошенных полей. Добавим 
сюда соблюдение севооборота, 
пастбищное содержание, ис-
пользование в рационе жи-
вотных натуральных кормов 
без синтетических добавок. И 
получим то молоко, которое 
каждый из нас пил в детстве и 
юности. В Верхнемамонском 
районе такое молоко пьют и 
поныне. 
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Николай КаРДашов

г.Лиски
В ходе прокурорской проверки установлено, что в на-

рушение требований ст. ст. 34, 39 закона РФ «Об охране 
окружающей среды» на предприятии осуществляется 
сброс загрязняющих веществ в городскую канализацию 
с угрожающим превышением нормативов допустимых 
сбросов. По протоколу (№90 от 23.06.2015 года) испытаний 
лаборатории МУП «Водоканал» города Лиски установ-
лены следующие превышения загрязняющих веществ: 
по содержанию железа и меди – более чем в  пять раз, по 
содержанию нефтепродуктов – в три раза, цинка – в 2,5 
раза. И это при том, что 30 марта 2015 года лаборатория 
уже отмечала пагубное превышение нормативов допусти-
мых сбросов. 

Проверкой также установлены грубейшие нарушения 
ответственными лицами Земельного кодекса Российской 
Федерации в части требований экологических, санитарно-
гигиенических и противопожарных правил и нормативов. 
В частности, на территории предприятия полоса открытого 
грунта на земельном участке тракционных путей и при-
легающая к ним территория общей площадью около 50 
квадратных метров загрязнена нефтепродуктами, срезка 
замазученного грунта на ней в течение длительного вре-
мени не производится. А на участке, примыкающем к 
тракционным путям, складируются старогодние, не при-
годные к повторной укладке в путь, пропитанные вредны-
ми антисептическими средствами (3-й класс опасности) 
деревянные шпалы. Под открытым небом на площадке 
без твёрдого покрытия складируются груды металлолома, 
твёрдые бытовые отходы хранятся вместе с замасленными 
отходами, относящимися к третьему классу опасности. 

По мнению сотрудников прокуратуры, проводивших 
проверку, выявленные нарушения законов стали возможны 
из-за отсутствия должного внутриведомственного кон-
троля и ненадлежащего исполнения своих должностных 
обязанностей главным инженером рефрижераторного 
вагонного депо Лиски Алексеем Соколовым. В отношении 
его возбуждено дело об административном правонаруше-
нии по ч.2 ст.8.6 КоАП РФ и по ст. 8.41 КоАП РФ. Кроме 
того, в своём представлении на имя начальника рефриже-
раторного вагонного депо Алексея Перешивко лискинский 
транспортный прокурор Максим Кузнецов потребовал 
вместе с главным инженером привлечь к дисциплинарной 
ответственности и других ответственных лиц, «не приняв-
ших своевременных мер по недопущению и устранению 
указанных в представлении нарушений».

Когда нет контроля
Транспортная прокуратура выявила в рефрижера-
торном депо Лиски многочисленные нарушения 
экологического законодательства.

алина БаРТЕНЕва

На основании проведённой Управлением Федеральной 
антимонопольной службы по Воронежской области про-
верки Арбитражный суд Воронежской области признал 
результаты тендера по ОСАГО для нужд Центра хозяй-
ственного и сервисного обеспечения Главного управле-
ния Министерства внутренних дел РФ по Воронежской 
области недействительными. В ходе рассмотрения дела 
были выявлены грубые нарушения со стороны тендер-
ной комиссии, а также факты несоблюдения законных 
прав страховых компаний, подавших заявки на участие 
в тендере.

25 февраля на официальном сайте zakupki.gov.ru было 
размещено извещение о проведении открытого конкурса 
по оказанию услуг по ОСАГО на 8,5 миллиона рублей. 
Заказчиком выступило Федеральное казённое учреждение 
«Центр хозяйственного и сервисного обеспечения Главно-
го управления Министерства внутренних дел Российской 
Федерации по Воронежской области».

Заявки на участие в конкурсе подали четыре страховые 
компании: ООО «Росгосстрах», СПАО «Ингосстрах», 
ОАО «СОГАЗ» и ЗАО «Страховая бизнес группа». Две из 
четырёх компаний не были допущены к участию. Их заявки 
были отклонены комиссией заказчика в связи с несоответ-
ствием требованиям тендерной документации.

В соответствии с протоколом рассмотрения и оценки 
заявок на участие в открытом конкурсе, подписанным 
23 марта, победителем признано ЗАО «Страховая бизнес 
группа».

Исключённые из состава участников страховщики при-
няли меры по защите своих нарушенных прав и интересов. 
Одна из компаний подала жалобу в Управление ФАС по 
Воронежской области. Проверка выявила грубые наруше-
ния Закона о контрактной системе со стороны конкурсной 
комиссии. Следующим действием было обращение в Арби-
тражный суд Воронежской области, который также встал 
на сторону истца и 2 июля принял решение о признании 
недействительными результатов торгов, проведённых 
ФКУ «Центр хозяйственного и сервисного обеспечения 
Главного управления Министерства внутренних дел Рос-
сийской Федерации по Воронежской области». Контракт 
по ОСАГО, заключённый с ЗАО «Страховая бизнес груп-
па», также признан недействительным.

ОСАГО по закону
Арбитражный суд Воронежской области объявил 
вне закона проведённый тендер по обязательно-
му страхованию автогражданской ответственно-
сти.

Вести
Мобильная медпомощь

Мобильные формы медицинской помощи нашли широкое при-
менение в Бобровском районе.  Передвижной диагностический 
комплекс райбольницы, оборудованный на базе автомобиля «Ка-
мАЗ», выезжает в самые удаленные уголки. 

В том числе в малые деревни и хутора, где порой живут одна 
- две семьи. Комплекс совершил уже 130 выездов. А с начала 
этого года его бригада обследовала и оказала медицинскую по-
мощь более 20 тысячам человек. Мобильных диагностических 
комплексов, подобных бобровскому, в воронежском здравоох-
ранении – пять. Все они приобретены в ноябре 2013 года по 
программе модернизации здравоохранения.

Очищают берега рек 
На территории Новохопёрского района этим летом проходит 

Всероссийская экологическая акция «Нашим рекам и озерам - 
чистые берега». 

В её рамках сотрудниками администрации района и город-
ского поселения с привлечением сотрудников Хопёрского го-
сударственного природного заповедника, детских дошкольных 
учреждений, психоневрологического диспансера, учащихся и 
преподавателей Алфёровской СОШ и местных жителей прове-
дена на реке Хопёр, в районе села Алфёровка очистка береговой 
линии протяженностью более 2,5 километра, и водоохранной 
зоны. В акции приняли участие 50 человек. Несколько ранее, 
как сообщает сайт местной администрации, аналогичная акция 
была проведена на территории села Каменка-Садовка, на берегу 
реки Савала.

Сообщения подготовили  
Анатолий ХруСТАЛёВ, Василий ЧернОуСОВ. 

Жить и работать по уму
Будни аПК | На полях Верхнемамонского района, впрочем, как и везде в Воронежской области, самая горячая пора — уборочная. И 
хотя нынче планам земледельцев мешали частые дожди, хлеборобы надеются собрать достойный урожай
Одним из лучших фермеров здесь по праву счита-
ется глава крестьянско-фермерского хозяйства 
Вячеслав Волобуев. недаром три года назад он был 
удостоен звания «Заслуженный фермер россии». 
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Вячеслав Волобуев.
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был присвоен статус Всерос-
сийской.

Всего с 2011 по 2014 год в 
строительстве объектов четвёр-
той очереди приняли участие 
около 700 бойцов ССО из 
десяти регионов Российской 
Федерации.

Разговор с главой отрасли 
затянулся за полночь. Мо-
лодых людей интересовали 
как глобальные перспективы 
развития атомной отрасли, 
так и вопросы личного харак-
тера. Командир зональной 
студенческой стройки Роман 
Копылов выразил общее на-
строение ребят, сказав, что они 
впечатлены масштабами строи-
тельства, технологичностью и 
высоким профессиональным 
уровнем специалистов атомной 
отрасли.

– Мы благодарны судьбе, 
что нам представилась воз-
можность участвовать в воз-
рождении атомной отрасли и 
увидеть плоды своего труда, 
– заключил Роман Копылов. 

В разговоре с журналиста-
ми, делясь впечатлениями от 
встречи со студентами, гене-
ральный директор Госкорпо-
рации «Росатом» Сергей Ки-
риенко признался, что ребята 
ему понравились:

– Это не просто производ-
ственная практика, они реально 
вносят большой вклад в строи-
тельство атомной электростан-
ции. И это важно! С другой 
стороны, у нас есть уникальная 
возможность посмотреть на 
ребят в деле, отобрать достой-
ных кандидатов для работы в 
отрасли.

Пусть победит  
сильнейший! 

Конкурс профессиональ-
ного мастерства «Лучший по 
профессии в стройкомплексе 
атомной отрасли» проходит 
третий год подряд и становится 
всё более востребованным и 
популярным. Его организато-
рами являются Госкорпорация 
«Росатом», Отраслевой центр 
капитального строительства 
(ОЦКС) Росатома, «Корпора-
тивная Академия Росатома», 
«Учебный центр профессио-
нальной подготовки рабочих 
атомной отрасли» (УЦПР), 
Московский государствен-
ный строительный универси-
тет (МГСУ) при поддержке 
Союза «WorldSkills Россия». 
Открывая соревнования, глава 
«Росатома» Сергей Кириенко 
отметил, что развитие про-
фессионализма и мастерства в 

строительном комплексе атом-
ной отрасли жизненно важно, 
поскольку у Госкорпорации 
«Росатом» большая инвестици-
онная программа внутри стра-
ны и огромный объём заказов, 
который в несколько раз вырос 
за последние годы, на внешних 
рынках.

– Инвестиционная про-
грамма крайне важна сейчас 
в условиях, когда упали цены 
на нефть и газ. Это как раз и 
есть тот самый высокотехно-
логичный экспортный потен-
циал страны, и его возможно 
реализовать только благодаря 
вашему профессиональному 
мастерству, – подчеркнул Сер-
гей Кириенко. 

С тёплыми словами напут-
ствия к конкурсантам обра-
тились генеральный директор 
Союза «WorldSkills Россия» 
Роберт Уразов, первый вице-
президент Российского союза 
строителей Григорий Вере-
тенников, который отметил, 
что в широчайшей палитре 
стройорганизаций, составляю-
щих строительный комплекс 
России, заметно стали выде-
ляться представители Росато-
ма. Заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Алексей Беспроз-
ванных зачитал приветствие 
губернатора Алексея Гордеева. 
В нем есть и такие строчки: 
«Строительство Нововоронеж-
ской АЭС вновь вывело наш 
регион на передовые позиции 
научно-технического прогресса 
и открыло новые возможно-

сти для профессионального 
роста».

Пройдя через жёсткое сито 
отборочных процедур, в фи-
нал вышли 154 представителя 
инженерных и рабочих про-
фессий из 40 компаний строи-
тельного комплекса России и 
Белоруссии. Таким образом, 
III конкурс вышел на между-
народный уровень. Помимо 
ответов на теоретические во-
просы конкурсанты выполняли 
практические задания. В Ново-
воронеже победителей опреде-
ляли в шести номинациях. Че-
тыре из них были командные: 
строительная бригада, бригада 
по монтажу технологических 
трубопроводов, отдел по охране 
труда, команда геодезистов; и 
две индивидуальные: линей-
ный руководитель и электро-
монтажник по освещению и 
осветительным установкам. 

После знакомства с кон-
курсными площадками, на 
которых проходили соревно-
вания, генеральный дирек-
тор Госкорпорации «Росатом» 
Сергей Кириенко отметил, 
что результаты деятельности 
атомной отрасли напрямую 
зависит от квалификации, про-
фессионализма людей, которые 
в ней работают. «Потому для 
нас лучшие мировые стандар-
ты квалификации являются 
принципиально важными, по-
скольку особенность атомной 
отрасли в том, что география 
наших проектов – по всему 
миру. Более того, мы ставим 
себе целью в идеале поднять 

наши стандарты выше уровня 
мировых практик», - подчер-
кнул глава Госкорпорации. 

Совсем не случайно, что за-
вершающий этап конкурса про-
ходил на базе Учебного центра 
профессиональной подготовки 
рабочих атомной отрасли. Здесь 
есть единственный в стране по-
лигон подготовки персонала к 
выполнению работ на высоте. 
В каждой из шести номинации 
на звание лучшего претендо-
вало по несколько участников. 
Разрыв по баллам составляли 
десятые доли. Наибольшего 
успеха добились коллективы 
подразделений ПАО «Энерго-
спецмонтаж» (1-е место и 2-е 
место в номинации «Лучшая 
бригада по монтажу технологи-
ческих трубопроводов», 2-е ме-
сто как «Лучшая строительная 
бригада» и «Лучшая служба по 
охране труда»).

Нововоронежцы стали по-
бедителями и призёрами в но-
минациях «Лучшая служба по 
охране труда» (АО «НИКИМТ-
Атомстрой» - филиал на Ново-
воронежской АЭС – 1-е место, 
Концерн «Росэнергоатом» 
– Нововоронежская АЭС – 
3-е место), «Лучшая команда 
геодезистов» (АО «Атомэнер-
гопроект» – Дирекция строи-
тельства Нововоронежского 
филиала – 1-е место, концерн 
«Росэнергоатом» – Нововоро-
нежская АЭС – 2-е место).

Лучшей строительной бри-
гадой признана бригада ОАО 
«Гроднопромстрой» (Респу-
блика Беларусь).

Соревнования в номинации 
«Лучший электромонтажник 
по освещению и осветитель-
ным установкам» проводи-
лись по методикам Союза 
WorldSkills. Призерами стали 
студенты Нововоронежского 
политехнического колледжа 
НИЯУ МИФИ. 1-е место за-
няли Андрей Воронов и Сергей 
Филатов, на 2-м – Никита По-
номарёв и Дмитрий Щербинин, 
«бронза» досталась Александру 
Васюкову и Дмитрию Зыря-
нову.

Помимо торжественного 
награждения в Нововоронеже, 
призеров ждёт также празднич-
ное чествование, которое состо-
ится 7 августа в День строителя 
в Москве. Победители получат 
ценные призы, а также смогут 
пройти курс обучения по про-
граммам WorldSkills.

Проверка готовности 
объектов

В рамках деловой програм-
мы Сергей Кириенко посетил 
площадку строящейся НВ 
АЭС-2, где работы не затихают 
ни на один день. Он осмотрел 
наиболее важные объекты, от 
готовности которых напря-
мую зависит своевременный 
физический пуск энергоблока. 
В частности, глава отрасли по-
бывал в реакторном отделение 
энергоблока №1, в машинном 
зале, где установлена самая 
мощная (1200 МВт) и быстро-
ходная турбина в России, зда-
ние химводоочистки, которое 

обеспечивает производство 
обессоленной воды для тех-
нологических систем первого 
и второго контура реактора. 
На всех объектах пускового 
комплекса в настоящий момент 
продолжаются индивидуаль-
ные испытания оборудования, 
наладка работы систем в авто-
матическом режиме. Сергей 
Кириенко остался доволен, тем 
как идут работы. 

Затем состоялось произ-
водственное совещание, после 
которого Сергей Кириенко 
ответил на вопросы журна-
листов. 

Руководитель атомной от-
расли оценил инвестиции, 
которые Росатом вкладывает 
в Воронежскую область, как 
«огромные»: «По 2015 году 
это более 20 миллиардов ру-
блей. На следующие годы мы 
утвердили инвестиционную 
программу – более 24 миллиар-
дов рублей». Сергей Кириенко 
уточнил, что эти средства будут 
вкладываться, в основном, в 
седьмой блок, сооружение ко-
торого идёт с хорошим запасом 
времени.

Шестой блок –  
он важный самый

Много вопросов журнали-
стов было посвящено срокам 
ввода энергоблока в эксплуа-
тацию. Сергей Кириенко от-
вечал на вопросы подробно, 
обстоятельно. Ему было важно, 
чтобы его услышали: 

– На август намечены фи-
нальные пуско-наладочные ра-
боты с задачей выйти в декабре 
на физический пуск блока, как 
это и предусмотрено государ-
ственной программой.

Глава Росатома отметил, 
что необходимое финансиро-
вание для сооружения шестого 
энергоблока есть, поставки 
всего основного оборудования 
практически завершены либо 
близки к завершению. При 
этом он пояснил, что на ше-
стом, нововоронежском, энер-
гоблоке программа проверки 
и контроля в разы больше, 
чем на серийных блоках, где 
все уже отработано и по обо-
рудованию, и по технологии, и 
где проводится в разы меньше 
испытаний. На шестом блоке 
объём всех возможных испы-
таний максимален.

– Выйти на физический 
пуск к концу года – непростая 
задача. Она требует полной са-
моотдачи и самоотверженных 
действий от всех предприятий, 
которые участвуют в процессе. 
Но это реалистично, – сказал 
Сергей Кириенко.

Сергей КириенКО:

Спешка при строительстве головного блока  
Нововоронежской АЭС-2 неуместна

Сергей Кириенко (в центре) со студентами стройотряда, приехавшими на сооружение атомной станции.
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Анатолий КРУГЛОВ

По дороге в Россию
Верховная Рада Украины приняла 

закон о местных выборах, который 
вносит в них ряд поправок. В этом году 
выборы должны состояться 25 октября. 
В документе сказано, что в Крыму, 
Севастополе, Донецкой и Луганской 
областях они проводиться не будут.

Глава же ДНР Александр Захар-
ченко назначил проведение местных 
выборов на всей территории Донецкой 
народной республики на 18 октября.

Незамедлительно последовала 
реакция президента Украины Пе-
тра Порошенко. Он занервничал и 
заюлил: «Попытки провести 18 октя-
бря незаконные, не в соответствии 
с украинским законодательством и 
критериями ОБСЕ выборы будут 
значить жёсткую атаку РФ на Мин-
ские соглашения, достигнутые 12 
февраля 2015 года. Я уверен, что это 
будет чрезвычайно безответственно 
и будет иметь разрушительные по-
следствия для процесса деэскалации 
напряжённости в отдельных регионах 
Донецкой и Луганской областей». 
На что зампредседателя Народного 
Совета ДНР, глава делегации ДНР в 
Контактной группе Денис Пушилин 
жёстко ответил: «Всё происходящее 
в Раде является внутренним делом 
Украины и не имеет к Донецкой 
народной республике никакого от-
ношения. У них свои выборы, у нас 
свои.  Украина практически вышла из 
диалога по существу политического 
урегулирования. Местные выборы в 
ДНР состоятся 18 октября и пройдут 
в соответствии с Комплексом мер по 
выполнению Минских соглашений».

А в совместном обращении ЛНР 
и ДНР к главам США, Франции и 
Германии за подписью председателей 
народных советов республик Алексея 
Карякина и Андрея Пургина под-
чёркивается ещё один важный аспект 
проблемы: «Представители Украины 
полностью игнорируют п. 4 Комплекса 
мер и до сих пор не ввели в действие 
Закон об особом статусе Донбасса».

Предсказуемо отношение к сказан-
ному президента Украины. Он заявил 
в парламенте, что предложенные из-
менения в Конституцию не предусма-
тривают особый статус для Донбасса. 
«Ни одного намёка на федерализацию, 
- подчеркнул он. – Украина была, есть 
и будет унитарным государством. Про-
ект изменений не предусматривает и не 

может предусматривать никакого осо-
бого статуса Донбасса, там его просто 
нет». Однако, понимая, что проблема 
не надуманная, Пётр Порошенко ска-
зал, что готов внести на референдум 
вопрос о федерализации на Украине. 
Почему готов? Так как уверен в том, 
что граждане не согласятся на неё. Но 
эта уверенность не вызывает доверия, 
если учитывать настроение жителей не 
только Донбасса, но теперь и Львов-
ской области.

Жители ДНР и ЛНР в скором 
времени будут иметь возможность 
получать российские паспорта. Та-
кую неординарную новость сообщил 
высокопоставленный источник в 
правительстве ДНР. По его словам, 
информирует сайт dnr24.su, в настоя-
щее время в Москве идёт разработка 
соответствующих нормативных актов. 
«Если в прошлом году во внутренней 
политике ДНР и ЛНР мы действовали 
по принципу «Донбасс - не Украина», 
то с конца прошлого года нашу полити-
ку определяет принцип «Донбасс – это 
Россия». Интеграция уже началась: от 
экономики до военной сферы и обра-
зования. Вот и выдача российских па-
спортов – одно из важнейших звеньев 
интеграции. Москва сейчас готовит 
соответствующие документы для па-
спортизации Донбасса. Опыт уже есть, 
когда паспортизировали Абхазию и 
Южную Осетию. Теперь настала наша 
очередь. Паспорта будут выдавать на 
территориях, которые контролируются 
республиками», - сообщил источник. 
Паспортизация связана с тем, что 
Украина практически отказалась от  
Донбасса, пояснил он.

Московский политолог Сергей Ми-
хеев прокомментировал резонансную 
идею: «Переход жителей Донбасса 
в гражданство России и получение 
паспортов РФ будет абсолютно добро-
вольным процессом. В этом, безуслов-
но, есть позитив, потому что люди 
остались вне правовой зоны. Известно, 
что Украина прекратила выдачу там 
каких-либо документов. Их просто 
бросили на произвол судьбы. Идёт 
примерно тот же процесс, который был 
в Абхазии». Выдачу паспортов РФ на 
Донбассе называет позитивом и извест-
ный телеведущий Михаил Леонтьев. 
А  российский писатель Александр 
Проханов заявил, что информация о 
предстоящей массовой выдаче паспор-
тов РФ жителям Донецка и Луганска 
– свидетельство тенденции по вклю-
чению бывших регионов Украины с 
состав России.

Что же получается? Сегодня для 
Донбасса актуально даже уже не приоб-
ретение особого статуса, а конкретное 
движение в сторону России? Глава 
МИД РФ Сергей Лавров, естествен-
но, сдержанно и взвешенно, прояснил 
ситуацию. Он дипломатично заявил, 
что Москва не посягает на террито-
риальную целостность Украины и не 
собирается присоединять Донбасс. 
Однако обозначил механизм решения 
вопроса: «Такой вариант возможен 
лишь в том случае, если ДНР и ЛНР 
проведут референдум по вопросу при-
соединения к России и станет ясно, что 
жители этих территорий действитель-
но желают этого».

Теперь – неожиданные факты из 
сегодняшней жизни Украины, которые 
подтверждают мысль о тенденции по-
тери управляемости страной офици-
альным Киевом. Несмотря на протесты 
«Правого сектора», около трёхсот ак-
тивистов общественных организаций 
потребовали реальной автономии для 
Львовской области, вбросил в Интер-
нет информационную бомбу на тот же 
сайт. Митингующие перекрыли движе-
ние по улице Винниченко, в руках они 
держали плакаты: «Порошенко предал 
свой народ!», «Особый статус Галичи-
не – реальную автономию Львовской 
области!», «Хватит кормить воров в 
Киеве!»

Трезво оценивая развитие событий, 
даже генсек Совета Европы Торбьерн 
Ягланд считает, что Украина должна 
закрепить особый статус для Донбасса 
в Конституции. «Это нужно для того, 
чтобы в полной мере реализовать мин-
ские договорённости. Тогда Верховная 
Рада сможет принять специальный за-
кон, который бы предоставлял особый 
статус Донбассу», - сообщает DW.

Экс-глава Донецка Александр Лу-
кьянченко, который занимал этот пост 
с 2000 по 2014 год, согласен с ним и 
уверен, что киевские власти должны 
чётко прописать понятие особого ста-
туса Донбасса. А заработает особый 
статус, по его мнению, только тогда, 
когда в Донбассе будет мир.

Кровавый сектор
Что касается мира, упомянутого 

экс-мэром Донецка, то о нём пока что 
можно только мечтать. По данным 
ООН, на конец мая в зоне конфликта 
в регионе погибли не менее 6417 чело-
век и 15 тысяч 962 получили ранения. 
При этом речь идёт о «консервативных 
оценках, и реальное число погибших 

и раненых может быть значительно 
выше».

Горькую статистику приводит и 
глава ДНР Александр Захарченко. Ею 
он поделился с Интерфаксом. «Толь-
ко в течение 2015 года в конфликте 
убиты 1212 человек», - заявил он 
журналистам. По его словам, за время 
боёв в ДНР разрушено 63 больницы, 
150 школ, 4854 дома, 1619 нежилых 
зданий, включая заводы, шахты, другие 
промышленные предприятия. 

Минтранс ДНР заявил, что укра-
инские силовики ведут целенаправ-
ленные обстрелы стратегических объ-
ектов железной дороги. Транспортная 
инфраструктура становится целью 
вооружённых сил Украины, чтобы уси-
лить блокаду и нанести максимальный 
ущерб региону. Об этом сообщает сайт 
«Новости Донецкой республики». И 
потому неудивительно, что первый 
замначальника главного управления 
юстиции в Донецкой области Сергей 
Кучерук объявил о своей отставке из-за 
несогласия с военной политикой Киева 
и постоянного наращивания военной 
истерии. 

Если же брать более высокий и 
серьёзный уровень, то командующий 
ВМС Украины подтвердил превра-
щение Одессы в базу НАТО. Украина 
- разумеется, для сдерживания России 
- пополнит состав своих ВМС за счёт 

старых кораблей НАТО, 
заявил ведомственному 
журналу «Народная 
армия» командующий 
ВМС контр-адмирал 
Сергей Гайдук. А на-
кануне экс-депутат 
Верховной Рады Вик-
тор Уколов сообщил: 
элементы ПРО НАТО 
могут быть размещены 

на кораблях ВМС США, которые будут 
базироваться в той же Одессе. О созда-
нии американской военной базы в этом 
городе заявил и член наблюдательного 
совета благотворительного фонда 
«Майдан зарубежных дел» Андрей 
Клименко.

Очевидно, уроки Второй мировой 
войны кое-кто на Украине, а также их 
сегодняшние покровители за океаном 
забыли. Но их хорошо знают и помнят 
в ДНР и ЛНР. Поэтому их руково-
дители выступили с обращением в 
Совету Безопасности ООН с прось-
бой об учреждении международного 
трибунала для расследования действий 
украинских военных в Донбассе. «На-
коплен большой объём доказательств 
причастности украинских силовиков 
к массовым убийствам мирных граж-
дан. Об этом свидетельствуют десятки 
захоронений, обнаруженных нами на 
территории ДНР и ЛНР», - сказал 
глава ДНР Александр Захарченко.

Донецкая народная республика 
также обратилась к странам БРИКС 
с просьбой ввести санкции против 
чиновников и предприятий Украины, 
замешанных в терроре на территории 

Донбасса. Об этом заявил председа-
тель Народного Совета ДНР Андрей 
Пургин.

Это тем более актуально, что на 
Украине всё нагляднее становится 
неподконтрольность властям страны 
национал-радикалов. Они «диктуют 
свои условия Киеву и украинским 
властям», отметил в интервью каналу 
«Россия 24» уполномоченный МИД 
РФ по вопросам прав человека, демо-
кратии и верховенства права Констан-
тин Долгов. Так, в июле в Мукачево 
около двадцати боевиков «Правого сек-
тора» во время конфликта со своими 
оппонентами, с которыми они обсуж-
дали «распределение сфер влияния», 
открыли огонь из стрелкового оружия. 
Затем экстремисты обстреляли из ав-
томатов, крупнокалиберных пулемётов 
и гранатомётов прибывших на место 
происшествия сотрудников милиции, 
уничтожили несколько милицейских 
машин, а также подожгли пост ГАИ и 
автозаправочную станцию. В резуль-
тате, по данным прокуратуры Закар-
патской области, жертвами стрельбы 
стали три человека, ещё одиннадцать 
были ранены. Прокуратура квалифи-
цировала ЧП как теракт.

Президент Украины, говоря о ситуа-
ции в Мукачево, фактически признал, 
что так называемую революцию на 
Украине осуществили бандиты, считает 
бывший премьер-министр страны Ни-
колай Азаров. Обе стороны конфликта 
находятся под покровительством пре-
зидента и должны ему подчиняться, 
подчеркнул он. Между тем, по словам 
Петра Порошенко, «бандитами явля-
ются и «Правый сектор», и милиция», 
резюмировал он. По его мнению, «рево-
люционеры» в Киеве действовали точно 
так же, как и в Мукачево, информирует 
сайт dnr-news.com.

Поэтому не случайно, что даже вли-
ятельная газета Великобритании The 
Times назвала «Правый сектор» «фа-
шистскими бандитами». Статья под 
заголовком «Киев вынужден бороться 
со своими фашистскими боевиками» 
вышла в номере газеты от 13 июля. 
Для правительства Петра Порошенко 
радикально настроенные правые могут 
стать серьёзной проблемой, считает 
немецкая газета Die Welt. 

Тем временем из России в ДНР 
и ЛНР идут тысячи грузов гумани-
тарной помощи, триста выпускников 
школ ДНР успешно сдали ЕГЭ в РФ, 
в России собирают школьные принад-
лежности для детей Донбасса.

Киев же намерен потребовать от 
ООН разъяснений из-за благодарно-
сти, выраженной женевским предста-
вителем организации в адрес России 
за предоставление гуманитарной по-
мощи Донбассу. Поставкам летального 
оружия из-за океана в Киеве, наверное,  
были бы рады гораздо больше.

Что ж, корабль, имеющий столь 
ярко выраженный правый крен, угро-
жает жизни не только капитана и ко-
манды, но и всех его пассажиров.

Сотрудники одного из военкоматов 
в Винницкой области в рамках 

шестой волны мобилизации пытались 
призвать на службу инвалида без 
обеих рук, сообщает Интернет-портал 
«Корреспондент».
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Правый крен
Заметки по поводу | Почему сегодня особого статуса на Украине требуют не только провозглашённые в Донбассе ЛНР и ДНР,  
но уже и западноукраинская Галичина?
События последнего времени дают ответ: потому, что официаль-
ный Киев всё больше теряет управляемость страной. А привела 
к этому ставка на праворадикальные силы как во время Май-
дана, так и после него. В зоне так называемой АТО практически 
бесконтрольно действуют боевики националистических фор-
мирований. Они безжалостно обстреливают города и посёлки 
Донбасса, убивают его жителей. В западной Украине бесчин-
ствует запрещенный в России экстремистский «Правый сектор». 
Однако беззаконие неизбежно порождает отпор.
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В   летописи «Повесть вре-
менных лет» об этом так 

говорится: «И начал Владимир 
княжить в Киеве один и поста-
вил идолов на холме вне двора 
теремного – деревянного Перу-
на, а голова у него серебряная и 
усы золотые, и Хорса, и Дажь-
бога, и Стрибога, и Симаргла, 
и Мокошь – и начал со своими 
людьми приносить жертвы 
кумирам».

Сама языческая вера ему 
была удобна как никакая другая: 
ведь в ней княжеское поведение 
в военных и государственных 
делах, в личной жизни опреде-
лялось языческим кодексом 
чести и славы. Язычество очень 
устраивало князя Владимира и 
как человека безоглядного во 
всем: от удовлетворения власт-
ностью до удовлетворения все-
ми чувственными, любовными, 
низменными наслаждениями: 
счет его наложниц исчислялся, 
по одним сведениям, десятками, 
по другим – сотнями. Впрочем, 
среди пороков как властелина и 
человека его мужская чувствен-
ность занимала не первое место. 
Впереди этих человеческих 
пороков стояло братоубийство 
при овладении престолом Ве-
ликого Княжества Киевского. 
Есть и такие летописные строки 
о князе Владимире, который 
«был великий развратник и 
жесток и чинил великъя на-
силья». Кто-то, читая их, мо-
жет подумать с недоумением: 
такой князь, такой человек 
и – равноапостольный?! Так 
ведь и Первоверховный апостол 
Павел, бывший иудей Савл го-
ворил: «Я даже до смерти гнал 
последователей сего учения, 
связывая и предавая в темницы 
мужчин и женщин, как засвиде-
тельствует о мне первосвящен-
ник и все старейшины… Когда 
же я был в пути и приближался 
к Дамаску, около полудня вдруг 
осиял меня великий свет с неба. 
Я упал на землю и услышал 
голос, говоривший мне: Савл, 
Савл! Что ты гонишь Меня?»

 С приходом Христа в мире 

началась новая эра, и всё изме-
нилось, абсолютно всё, и люди 
обрели величайший новый 
смысл. Знаменательно, что  
равное апостольскому служе-
ние князя Владимира Господу 
сравнено с деяниями апосто-
ла Павла в Тропаре святому 
равноапостольному Владимиру: 
«Уподобился еси купцу ищуще-
му добраго бисера,/ славнодер-
жавный Владимире,/ на высоте 
стола седя матере градов,/ бого-
спасаемого Киева,/ испытуя же 
и посылая к Царскому Граду/ 
уведети православную веру,/ 
обрел еси бесценный бисер 
–Христа,/ избравшего тя, яко 
второго Павла,/ и отрясшаго 
слепоту во святой купели,/ ду-
шевную вкупе и телесную».

 Итак, избравшего яко вто-
рого Павла! 

 Тайна сия великая есть, по-
чему именно князю Владимиру 
было уготовано стать Крести-
телем Руси, почему именно, 
по вещим словам митрополита 
Иллариона, «пришло на него 
всемилостивое око Благого 
Бога, и воссиял в его сердце раз-
ум». И безрассудно застывать 
нам сегодня над этим: «Почему 
именно князю Владимиру была 
дана Божья благодать?» Благо-
разумнее будет постараться 
увидеть «как это свершалось!», 
увидеть на той же судьбе князя 
Владимира, у которого так зна-
чимо воссоединилась человече-
ская воля с волей Божьей.

Принято видеть первопри-
чину личного крещения 

князя Владимира, истового 
язычника, в женитьбе на сестре 
византийского императора пор-
фирородной принцессе Анне, 
христианке, с условием, что 
князь Владимир крестится сам 
и крестит народ своей страны. 
Да, женитьба на сестре визан-
тийского императора принцессе 
Анне оказалась завершающим 
моментом при выборе князем 
Владимиром православной 
христианской веры, но… не 
основополагающим. Осново-
полагающими послужили более 
глобальные причины, привед-

шие Государя Великого Князя 
к необходимости смены язы-
ческой веры на православную 
христианскую веру и – настой-
чивая христианизация Руси. 
Язычество могло проявить себя 
лишь «возле дома, на полянке». 
Оно было раздроблено «мно-
гобожьем» и по местностям 
разоб щено разными обрядами и 
обычаями. Менталитет жрецов 
и волхвов далее колдовства, га-
даний, примитивных верований 
не возвышался.

 В крещении Руси, тем более, 
в контексте празднования 1000-
летия преставления ко Господу 
святого равноапостольного кня-
зя Владимира, более очевидна 
мировая поступь торжества 
православия! А не как некая 
особица, случившаяся – вдруг, 
неведомо как! – в Киевской 
Руси.

Оставляя Херсонес - этот 
греческий город пришлось взять 
осадой и принудить констан-
тинопольского императора 
выполнить обещание выдать 
сестру Анну за князя россов 
Владимира, - князь Владимир 
взял с собой жену Анну, визан-
тийских священников, а также 
мощи святого Климента и Фива, 
иконы и церковные сосуды, воз-
вратился в Киев.

 Крещение всего народа со-
стоялось 1 августа 988 года от 
Рождества Христова, лета 6496 
от Сотворения Мира.

Русский живописец Виктор 
Михайлович Васнецов, автор 
известного всем полотна «Бога-
тыри», монументалист, выпол-
нивший знаменитые росписи 
Владимирского собора в Киеве, 
силой своего воображения в 
картине «Крещение Руси» за-
печатлел «миг», с которого и 
началась святая Русь. Вот в дне-
провской воде «стояху инии до 
шии, а инии до пояса, и друзии 
младенца держащее» младенец 
заслонил лицо родителя – не 
знак ли: язычник принимает 
крещение, прежде, ради сына… 
На «Попове же стояще молитвы 
творяху» устремлены не только 
взоры многих, но и беспокой-
ные думы. Недоверие во взоре 

черноволосого человека, за-
думчивость пожилого язычника 
вместе с явной покорностью 
склонившего седую голову. И 
взоры на князя, простершего 
руки над народом своим и весь 
обращенный к Богу: «Боже, 
створивый небо и землю, приз-
ри на новыя люди сия, и дай же 
им Господи уведети тобе, ис-
тинного Бога, яко же увердеша 
страны хрестьянския, и утверди 
в них веру праву…».

Сакральный процесс хри-
стианизации в Древней 

Руси начался и прошел доволь-
но мирно.

 Краткая летописная строка 
«и нача ставляти по градом 
церкви и попы и люди во креще-
ние приводити», свидетельство-
вала как о действенной смене 
язычества христианством, так и 
о глубинных переменах во всех 
сферах материальной и духов-
ной жизни народов, переменах, 
подтвердивших всё величие 
произведенного Владимиром 
крещения Руси. Величие князя 
Владимира продолжилось и 
упрочилось в глубинной хри-
стианизации Руси.

 Окрестив киевлян, Влади-
мир «повеле рубити церкви и 
поставляти по местом, идеже 
стояху кумиры». Так, на ме-
сте, где располагался главный 
идол Перун, поставили церковь 
святого Василия. Но первую 
знаковую постройку Владимир 
начал, когда «помысли создати 
церковь пресвятые Богороди-
цы и послав приведе мастеры 
от грек». Князь Владимир, 
став христианином, буквально 
увлечен постройкой храмов, 
торопится возводить и возво-
дить храмы, приглашает греков, 
развивает нужные ремесла. По-
том всё скажется на развитии 
всей русской культуры, архи-
тектуры, искусства, иконописи 
– воплощением этого поистине 
«умозрения в красках»

 Русские церкви, при всем 
первоначальном заимствовании 
архитектуры храмовых зданий 
и внутренних убранств, почти 
сразу же, начинают отличаться 

своей самобытностью. Оказав-
шись вначале подмастерьями 
у греков, русские быстро ста-
новятся мастерами «храмовых 
дел». Храмы из-под их рук вы-
ходят всё больше веселые, поко-
ряющие живой, истинной кра-
сотой. Католические же суровы 
в своей грандиозности. Тогда 
как русский православный храм 
притягательно красив и светел 
благодаря просветленному, 
яркому, сияющему иконоста-
су, благодаря очеловеченному 
устройству пространства вокруг 
и в высь, сиянию золота, огня 
свечек и лампад.

Велика роль князя Влади-
мира и в изначальной ор-

ганизации русской церкви. 
Оказывая помощь ей, он держит 
совет с епископами и старцами, 
с митрополитом, первый, как в 
кондаке, означающим молит-
венное краткое песнопение, 
содержащее похвалу святому, 
есть «Михаиле, Божий иерар-
ше». На долю митрополита 
Михаила выпало нелегкое, но 
благодатное служение. Вместе 
с другими священнослужителя-
ми, прибывшими из Греции, он 
ревностно обходил различные 
области молодой христианской 
страны, ниспровергая идолов, 
повсеместно крестя и пропо-
ведуя. Митрополит Михаил 
в синодиках навечно записан 
как «первоначальник» Русской 
церкви.

 Так при князе Владимире 
предопределилась взаимосвязь 
церкви и государства – государ-
ства и церкви.

 Христианизация Руси, на-
чатая князем Владимиром, 
ознаменовалась, продолжаясь, 
просвещением народа: ведь 
религия эта письменная, что и 
отмечено летописью: «Христи-
анство, принятое Владимиром, 
есть книжная вера, которая про-
свещает землю, разгоняя мрак 
бесовского кумирослужения и 
насевая истину в прежнем цар-
стве неведения и лжи»

 Из варварской страны на 
краю света укрепится держава, 
которая, ознаменовав расцвет 

древнерусской культуры, по-
том станет державой со всеми 
признаками мировой культуры 
и устойчивого обретения миро-
вой религии – православной 
веры. На Русь с христианством 
пришла письменность иного, 
высочайшего класса. То была 
письменность с устроением, со 
знаками препинания, с разделе-
нием на слова, с определенной 
грамматикой. Это письменность 
и стала основой для литера-
турного языка и богатейшей 
литературы. Значит разговор-
ный язык был подготовлен к 
принятию христианской идеи, 
к принятию письменности. А 
письмо стало само по себе бо-
гоугодным делом.

И продлилась похвала от 
россов сыну Святого Владими-
ра – Ярославу Владимировичу, 
которого нарекут Ярославом 
Мудрым. Почти за сорок лет 
его правления Киевская Русь 
достигнет вершины могущества 
и благосостояния. Ярослав 
Владимирович продолжил дело 
отца, истово крестил новых под-
данных, неустанно заботился 
об их просвещении, усердство-
вал об украшении городов и 
церквей. 

При Ярославе особенно уси-
лилось духовное состояние ве-
рующих «врага, побеждаемого 
новыми людьми христиански-
ми». И на века запечатлена ле-
тописная Похвала отцу и сыну:

«Владимир землю вспахал и 
размягчил,/ крещеньем просве-
тил./ Ярослав засеял книжными 
словами/ сердца верующих лю-
дей,/ и мы поминаем,/ учения 
получая книжное».

За «смягчение сердец» своих 
подданных верой, добрыми 

делами и просветительством 
получает князь Владимир на-
речение, которого не было ни 
у одного русского государя за 
всю тысячелетнюю историю, 
тихое и светлое наречение 
- «Владимир Красное Сол-
нышко»: «Светил яко Солнце/ 
Владимир над всем/ – такое 
везенье!/ Ему и подручным 
его/ – исполать!».

Князь Владимир, он же Креститель Руси КУльтУрА

Арт-резиденция  
не знает границ
В Дивногорье завершился  
творческий лагерь «Культпоход-2015. 
Автономное плавание» 
Сообщество молодых музыкантов, художников, 
фотографов, литераторов продемонстрировало 
свою способность «оставаться на плаву» 
вне зависимости от поддержки со стороны 
региональной власти. 

Елена ДУДУКиНА 
Фото Дины БАриНОвОй и Дениса БУлАвиНцевА

«Культпоход» в этом году организовали участники об-
ластного молодёжного конкурса прошлых лет при помощи 
Арт-группы «Квадрат», члены которой выступили теперь 
опытными наставниками и экспертами. Он представлял 
собой не конкурс, но арт-резиденцию, во время которой 
собравшиеся творили на тему «Пересекая границы».

В музее-заповеднике «Дивногорье» были созданы 
музыкальные произведения, картины, видео-ролики 
и анимационные работы, инсталляции, стихи, эскиз 
спектакля и многое другое. Как минимум одно из 
произведений, написанных на тему арт-резиденции, 
посвящено журналисту и литератору Леониду Диден-
ко – одному из основателей и идейных вдохновите-
лей Арт-группы «Квадрат» и проекта «Культпоход». 
Его памяти организаторы посвятили в целом весь творче-
ский лагерь «Культпоход-2015».

Более полусотни молодых авторов решили не преры-
вать традицию ежегодных встреч, в ходе которых можно 
обменяться опытом, идеями, информацией и оказать 
поддержку друг другу. Очевидно, что минимум раз в год 
подобная «точка сборки» талантливым ребятам просто не-
обходима. Помимо неформального общения, в программу 
арт-резиденции вошли Поэтический костёр от Полины 
Синёвой, мастерская Сергея Горшкова, лекция по истории 
этнической музыки от Ивана Сухарева, обзор новых книг 
о Бродском от автора этих строк, мастер-класс «Основы 
пантомимы» от Максима Доброквашина и другие занятия. 
Ярослав Борисов помог выстроить музыкальную часть за-
ключительного концерта. Его завершающей частью стало 
совместное выступление музыканта-экспериментатора из 
Италии Дарио Элиа и группы Happy 55, лидером которой 
является Ярослав.

Во время этого концерта, который по традиции прихо-
дят слушать и местные жители, культпоходовцы вспоми-
нали известных музыкантов и литераторов, выступавших 
в прежние годы: виолончелистку Алису Апрелеву, джаз-
мена Алексея Круглова, поэтов Андрея Родионова и Дану 
Сидерос и других. Прозвучала мысль, что редко в каких 
провинциальных российских городах можно услышать 
живьём музыкантов из Бостона или Италии. И больше 
того — советоваться с ними в течение нескольких дней 
насчёт собственного творческого пути.

Все расходы по устройству лагеря участники на этот раз 
оплатили самостоятельно. Лишь для оборудования сцены 
для концертов и приглашения некоторых экспертов были 
привлечены средства спонсоров.

Напомним, что конкурс не проводился впервые за всю 
историю «Культпохода». Одна из причин такого поворота 
событий заключается в том, что с осени прошлого года 
Арт-группа «Квадрат» вынуждена была заморозить все 
свои проекты из-за серьёзных сложностей с финансирова-
нием. На сегодняшний день она действует как неформаль-
ное творческое объединение. Поэтому вызывает всяческое 
уважение тот факт, что, лишившись серьёзной поддержки, 
уникальный проект продолжился — уже за счёт усилий 
самих участников. Тем самым они продемонстрировали, 
что вокруг «Культпохода» сложилось достаточно мощное 
сообщество молодых авторов.

С другой стороны, печально, что образовательный 
культурный процесс, о котором с восторгом отзывались 
кураторы современного искусства и чиновники, худож-
ники и потенциальные участники из разных регионов, 
оказался как будто бы и не нужен стратегически ни городу, 
ни области.

Дальнейшая судьба проекта неясна и неопределённа. 
Продолжится ли он в каком-то виде в будущем? Возможно 
ли возобновить его в виде конкурса?

Ведь, во-первых, благодаря конкурсу происходил по-
иск молодых авторов из районов Воронежской области 
(часто — из самой глубинки), раскрывался творческий по-
тенциал региона. И, во-вторых, с помощью «Культпохода» 
устанавливались и усиливались связи между отдельными 
городами. Именно на межрегиональный обмен и межре-
гиональное взаимодействие молодых авторов конкурс стал 
ориентироваться в 2014 году: начали работать с Липецком, 
Тамбовом. В дальнейшем, если бы развитие конкурса не 
было прервано, планировалось усиление  работы с района-
ми области и взаимодействие с Белгородом и Курском.

Лекции и «круглые столы» непременно присутствуют 
в программе «Культпохода».

Художники Анна Горбунова и Евгений Камбалин, 
аниматор Ксения Бабкина.
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реклама

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 

по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 36 (вход со стороны 
«Стоматологии», рядом магазин «Магнит», Аптека)

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 251-24-88.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес издателя и редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам и пятницам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213.  
Заказ № 2352. Тираж номера – 10060 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  32720 экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру Валерий КаЗаноВ.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном межрегиональном 
территориальном управлении Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  

Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, н.новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

12+

Мы всегда рядом!Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

воронежкомплект

модели:
321 – 500 тыс. руб.              
320.4М – 520 тыс. руб.
МУ 320 – 620 тыс. руб.
622 – 960 тыс. руб.
80.1 – 870 тыс. руб. 
82.1 – 980 тыс. руб.
82.1-23/12 – 1млн. 100 тыс. руб.
892 – 1 млн. 25 тыс. руб.
892.2 – 1 млн. 70 тыс. руб.
920 – 1 млн. 20 тыс. руб.
952 – 1 млн. 50 тыс. руб. 
952.2 – 1 млн. 110 тыс. руб.

Сертифицировано.
Цены – на момент публикации.

спецпредложение!*

ТРАКТОРЫ «БЕЛАРУС»

* до 30.08.2015г.

Высокая надёжность и экономичность!

Тел./факс: 8(473) 263-28-59  
(многоканальный),  
доб. 2-24, 2-25; 272-29-27.

Количество 
         ограничено!
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Эдуарда Дмитриевича ПЛАКСинА
поздравляем с днём рождения!

Желаем Вам здоровья, благополучия в семье,  
долгих лет жизни и гармонии в душе!

Сотрудники газеты «Коммуна».Рамонь, тел. 89036515957

Оказываем услуги 

по сушке зерна 
закупаем 

сухое и мокрое 
зерно Реклама.

 Форма проведения собрания – совместное 
присутствие

 Дата проведения собрания – 17 августа 
2015 г. 

 Место проведения собрания – г.Воронеж, 
ул.Челюскинцев, 149

 Время проведения собрания – 12 часов 
00 минут

 Время начала регистрации лиц, участвую-
щих в собрании, – 11 часов 00 минут 

 Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие во внеочередном общем со-
брании акционеров, – 28 июля 2015 г.

ПовеСтКа дня Собрания:
1. Отмена ранее принятого решения годо-

вого общего собрания акционеров ОАО банк 
«Воронеж» 22.06.2015 г. об утверждении Уста-
ва ОАО банк «Воронеж» в новой редакции.

2. Изменение наименования ОАО банк 
«Воронеж». 

3. Утверждение Устава ОАО банк «Воро-
неж» в новой редакции. 

С информацией, подлежащей предостав-
лению акционерам при подготовке к про-
ведению внеочередного общего собрания 
акционеров, можно ознакомиться в помеще-
нии ОАО банк «Воронеж» в рабочее время 
с 9.00 до 18.00, а также получить их копии 
за плату, не превышающую суммы затрат на 
их изготовление по адресу: г. Воронеж, ул. 
Челюскинцев, 149. 

Решения, принятые внеочередным Об-
щим собранием акционеров, а также итоги 
голосования оглашаются на Общем собра-
нии акционеров, в ходе которого проводи-
лось голосование, или доводятся не позднее 
10 дней после составления протокола об 
итогах голосования в форме отчета об итогах 
голосования до сведения лиц, включенных 
в список лиц, имеющих право на участие 
во внеочередном Общем собрании акцио-
неров, в порядке, предусмотренном для со-
общения о проведении Общего собрания 
акционеров. 

Лицензия ЦБ РФ № 654. Реклама.

ОткРытОе акЦиОнеРнОе ОБществО Банк «вОРОнеж»
(394006, г. воронеж, ул. Челюскинцев, 149)

сообщает о проведении
ВнЕочЕРЕдноГо оБЩЕГо соБРания акЦионЕРоВ

Памяти товарища
23 июля 2015 года на 83-м году ушёл из жизни Заслуженный работник КбХа, 

заместитель главного конструктора предприятия в 1970-1993 годах,  
талантливый инженер и организатор 

Анатолий Сидорович КАщУК
Посвятив свою жизнь 

ракетно-космической тех-
нике, Анатолий Сидоро-
вич внес большой вклад 
в создание целого ряда 
совершенных ракетных 
двигателей, которые наш-
ли применение в составе 
стратегических ракетных 
комплексов оборонного 
назначения, а также кос-
мических ракет-носителей. 
В 70-80-х годах прошло-
го века он руководил ра-
ботами по обеспечению 
серийного изготовления 
двигателей КБХА на семи 
крупных заводах страны. 

Вклад А.С. Кащука в созда-
ние ракетно-космической 
техники отмечен орде-
нами Ленина, Трудового 
Красного Знамени, «Знак 
Почета», медалями.

Скорбим по поводу кон-
чины ветерана КБХА, на-
шего коллеги, беззаветно 
преданного профессии и 
Родине, и выражаем ис-
кренние соболезнования 
родным и близким покой-
ного.

Коллектив 
Конструкторского бюро 

химавтоматики.

Выражаем искренние соболезнования 
старшему корректору  

редакции газеты «Коммуна»  
Варго Любови Геннадьевне  
по поводу смерти её матери

ЛюТОй  
Зинаиды Андреевны

Коллеги.

СПОРТИВНАя ПАНОРАМА

наталья сТолПоВсКаЯ

Уникальный для Воро-
нежской области учебно-

тренировочный военный авто-
дром, реконструкцию которого 
ведут специалисты Воронеж-
ского филиала ФГУП «ГУ 
СДА при Спецстрое России», 
практически готов к серьёзной 
работе. О том, какой сложности 
учебные трассы и препятствия 
здесь создаются, «Коммуна» 
рассказала читателям одной из 
первых. Строители проделали 
титанический труд: замостили 
внушительную территорию 
спецпокрытием (для этого 
потребовалось 2230 бетон-
ных плит размером два ме-
тра на шесть метров каждая), 
заасфальтировали полтора 
километра дороги, обложили 
плитами учебный вододром 
и бассейн, оборудовали объ-
ект для огневой подготовки, 
три вертолётные площадки 
под Ми-8, зону для зрителей. 
Сильный эмоциональный заряд 
обещало автомобилистам зна-
комство с вододромом. Фото-
корреспондент «Коммуны» 
Максим Долгих совершил на 
мощном «Урале» марш-бросок 
через водное препятствие – 
самый сложный участок – три 
с половиной мера в глубину,  и 
получил, как он сам заметил, 
незабываемые ощущения. Судя 
по тому, с каким азартом выпол-
няли это упражнение военные 
автомобилисты, реконструкция 
водного тренажёра прошла эф-
фективно.

 - По всей России сегодня 
в процессе модернизации три-
надцать полигонов, включая 
автомобильные, авиационные, 
десантные, танковые, – про-
комментировал начальник Во-
ронежского управления Спец-
строя России Борис Птицын. 
– Министр обороны РФ Сергей 
Шойгу сделал упор на их строи-
тельстве, в которое вкладыва-
ются значительные финансо-
вые средства. Такие объекты 
возводятся под большие сроки 
эксплуатации. На Острогож-
ском автодроме, например, 
смогут проходить обучение не-
сколько поколений защитников 
Отечества. Плюс здесь созданы 

все условия для проведения 
соревнований военных авто-
мобилистов, не уступающих в 
зрелищности танковому биат-
лону в Алабино.

 Церемония открытия кон-
курса «Мастера автоброне-
танковой техники» собрала 
внушительное количество зри-
телей. Посмотреть на мастер-
ство военных автомобилистов 
приехали острогожцы, жители 
соседних районов, воронежцы. 
Две трибуны – на 500 человек 
каждая – были заполнены до 
отказа. Увидеть в деле совре-
менную отечественную техни-
ку приехали семьями. Особен-
но горели глаза у мальчишек, 
для которых выступления 
таких мощных военных машин 
– огромное событие! В дни 
российского этапа «Армейских 
международных игр-2015» 
здесь царил дух здорового со-
перничества

Открывая соревнования, 
начальник Главного авто-
бронетанкового управления 
Мин обороны РФ генерал-
лейтенант Александр Шев-
ченко сказал: «Сегодня здесь 
проявят мастерство лучшие 
представители военных окру-
гов, родов войск, частей цен-
трального подчинения. Им 
предстоит сразиться в честной 
борьбе и подтвердить свой 
профессионализм. Должен 
определиться тот, кто с честью 
представит Вооружённые силы 
Российской Федерации на 
августовских международных 
соревнованиях».

Знакомство с участниками 
конкурсов началось с пара-
да образцов военной техни-
ки, который возглавил ГАЗ 
2330, так называемый «Тигр». 
За ним проследовали: ГАЗ 
213014 повышенной прохо-
димости, «Урал-4320», грузо-
вой автомобиль повышенной 
проходимости «Урал-4321», 
бортовой грузовик КАМАЗ 
4350 - «Мустанг». Ведущий 
подробно перечислял техни-
ческие характеристики машин, 
объяснял их предназначение. 
Например, «мастерская на ко-
лёсах» МТО-УБ1 создана для 
оказания помощи автомобилям 
и водителям экипажей броне-

танковой техники в полевых 
условиях. Вес автомастерской 
– 15,5 тонны, экипаж – пять 
человек». Завершил парад 
БЗКТ-6306 - тягач высокой 
проходимости, предназначен-
ный для буксировки прицепов 
по дорогам всех категорий. 

Далее зрителям предстояло 
оценить могучую технику в 
деле. Показательные высту-
пления – настоящее шоу – на-
чались со зрелищного номера 
«Автомобильный вальс». Под 
музыку из фильма «Берегись 
автомобиля!» шесть легковых 
«Фордов», шесть УАЗов, а сле-
дом за ними шесть КАМАЗов 
скользили по автодрому, словно 
по паркету, грациозно кружи-
лись, выполняли сложней-
шие повороты. Постановщик 
«вальса» старший прапорщик 
147-й автомобильной базы 
Минобороны России Алек-
сей Курнахин рассказал, что 
подготовка «танцевального» 
номера – изнурительный труд. 
Особенно мешала жара, а ещё 
дефицит времени, когда солдат 
срочной службы необходимо 
было быстро обучить слажен-
ной езде в группе. 

– Однако успели как следует 
подготовиться и с удовольстви-
ем выступили на площадке с 
отличным покрытием, обо-
рудованной по самым высо-
ким стандартам, – дал оцен-
ку острогожскому автодрому 
Алексей Курнахин.

И вот начались соревнова-
ния военных автомобилистов, 
включающие такие элементы, 
как вождение по ограниченным 
проездам, преодоление 800-
метрового маршрута с тупико-
вой эстакадой, железнодорож-

ной платформой, узким кори-
дором, габаритным двориком и 
так называемой «восьмеркой» 
– круговым движением с огра-
ниченными габаритами. Ещё 
конкурсанты должны были 
проехать по холмам, косого-
рам, противотанковым рвам, 
траншеям и колейным мостам, 
преодолеть извилистую дорогу 
«змейка» и поставить машину 
в специально оборудованное 
укрытие.

Первыми на маршрут вы-
двинулись УАЗы, проходившие 
полосу препятствий на средней 
скорости 50 километров в час. 
Вслед за ними на трассу вышли 
КАМАЗы и «Уралы», двигав-
шиеся на минимальных скоро-
стях, чтобы избежать перево-
ротов. Наконец, свои навыки 
продемонстрировали водители 
и экипажи ремонтных автомо-
билей, которым предстояло в 
кратчайшее время развернуть 
мастерские для помощи авто-
мобильной и танковой технике 
в полевых условиях. 

После этапов, связанных с 
ездой на автомобилях, следова-
ла стрельба из пневматических 
винтовок, и только после этого 
судьи подводили итоги высту-
пления команды.

За каждую ошибку коман-
дам начислялось штрафное 
время. Соответственно участ-
ники соревнований понимали, 
какой груз ответственности 
лежит на их плечах: каждая 
команда была «лицом» воен-
ного округа и даже отдельного 
рода войск.

 Группы поддержки активно 
помогали командам. Хозяева 
соревнований болели за сво-
их – ребят из воинской части  

№ 20155, хотя и отдавали долж-
ное мастерству всех конкурен-
тов. В особенности – спецам 
из Центра контраварийной 
подготовки ВС РФ, а также 
команде, представляющей Се-
верный флот.

– Даже матросы справляются 
с автотехникой, – комментиро-
вал происходящее на автодроме 
ведущий, – старший матрос 
Александр Руденко укрощает 
мощный «Урал», словно дрес-
сированного тигра. 

Юные острогожцы Леонид 
Миронов, Антон Конченко и 
Ирина Тарасенко не сводили 
глаз с происходящего на кон-
курсных площадках. По сло-
вам ребят, они были приятно 
удивлены, когда узнали, что 
на их родине проходит такое 
масштабное мероприятие. 

К слову, представители ко-
манд Китайской Народной Ре-
спублики и Беларуси, заранее 
прибывшие на воронежскую 
землю, с трибун увлечённо сле-
дили за тем, как проходил рос-
сийский этап соревнований, оце-
нивали будущих противников.

– «Армейские международ-
ные игры» необходимы, чтобы 
автомобилисты, танкисты не 
застаивались. Чтобы у парней 
был стимул, а главное – отлич-
ные условия для оттачивания 
мастерства. Чтобы после под-
готовки на автодромах такого 
уровня они становились высо-
коклассными специалистами, 
– отметил судья соревнований, 
полковник Дмитрий Тужи-
ков. – Надеемся, что и оценка 
иностранных участников «Ар-
мейских международных игр-
2015», которые пройдут здесь 
в августе, будет высокой.

Здесь, словно тигров, укрощают КАМАЗы
с места события | Под Острогожском прошёл российский этап «Армейских международных игр-2015»
На обновлённом военном автодроме под Острогож-
ском завершился конкурс «Мастера автобронетан-
ковой техники», ставший отборочным туром «Армей-
ских международных игр-2015». На специальных 
тренировочных объектах три дня демонстрировали 
своё мастерство одиннадцать команд. В их соста-
вах - лучшие военные автомобилисты и специалисты 
автобронетанковой службы из военных округов и 
флотов, ракетных войск стратегического назначе-
ния, ВДВ и ВВС, а также Центра контраварийной под-
готовки Вооруженных сил, Острогожского учебного 
центра по подготовке младших специалистов авто-
бронетанковой службы и 147-й автомобильной базы 
Минобороны России.
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Лихо преодолевали водители вододром, достигающий трёх с половиной метров в глубину.

Две медали из штатов
Сразу две золотые медали на XVI Всемир-

ных играх полицейских и пожарных завоевала 
мастер спорта международного класса по 
каратэ Марина Третьякова. Престижные состязания 
прошли в городе Фэрфакс (штат Виргиния, США). 
Марина Третьякова уверенно подтвердила свой вы-
сокий класс, став победителем в весовой категории 
до 60 кг и в составе сборной в командном «кумитэ» по 
версии Всемирной федерации каратэ (WKF).

Тем временем, в Шахтах (Ростовская область) про-
шло первенство России по тхэквондо среди юниоров 
(15-17 лет). В соревнованиях приняли участие более 
шестисот спортсменов из пятидесяти одного региона 
России. Лучший результат среди представителей 
Воронежской области показала Анна Каширина. Вос-
питанница Александра Калмыкова провела четыре 
поединка в весовой категории до 59 кг, и во всех одер-
жала победы. С бронзовыми наградами вернулись в 
родной город Софья Диденко (в/к до 46 кг) и Алексей 
Владимиров (в/к до 55 кг). В командном зачёте сбор-
ная Воронежской области заняла восьмое место.

Соперники известны
Стал известен состав участников и кален-

дарь игр мужской высшей лиги «А» нового 
сезона. Напомним, что по спортивным показа-
телям «Кристалл» покинул второй по значимости эше-
лон российского волейбола, но в связи с добровольным 
снятием с турнира ВК «Тюмень» именно воронежцам 
предоставили право занять вакантное место. Со-
перниками «Кристалла» в первенстве страны станут 
одиннадцать клубов: «Грозный» из столицы Чечни, 
«Прикамье» (Пермь), МГТУ (Москва), «Локомотив-
Изумруд» (Екатеринбург), «Динамо-ЛО» (Сосновый 
Бор, Ленинградская область), «Торпедо» (Челябинск), 
«Газпром-Ставрополь» (Георгиевск), «Автомобилист» 
(Санкт-Петербург), «Ярославич» (Ярославль), «Даге-
стан» (Махачкала) и «Академия-Казань» из столицы 
Татарстана.

В первом туре воронежцам предстоят матчи в Пер-
ми – 24 и 25 октября. Спустя неделю – 31 октября и 
1 ноября – «Кристалл» на своей площадке примет 

«Динамо-ЛО». Но первые официальные игры нового 
сезона пройдут значительно раньше. В новом турнире 
- Кубке Победы - запланировано участие всех команд 
суперлиги и высшей лиги «А». На предварительном 
этапе клубы разбиты на пять групп. Соперниками 
«Кристалла» в одной из них станут новосибирский 
«Локомотив», новоуренгойский «Факел», красно-
ярский «Енисей», пермское «Прикамье» и махач-
калинский «Дагестан». Из группы четыре лучшие 
команды получат путёвки в полуфинальный этап 
Кубка Победы. Первый тур соревнований пройдёт с 
7 по 13 сентября в Махачкале, а второй тур состоится 
в Воронеже - с 21 по 27 сентября.  

Весомый вклад
В шотландском Глазго прошёл чемпионат 

мира по плаванию среди спортсменов с по-
ражением опорно-двигательного аппарата, 
нарушением зрения и интеллектуальными наруше-
ниями. В нём принимали участие около шестисот 
спортсменов из семидесяти стран мира. В программу 
соревнований были включены 152 вида, что на четыре 
больше, чем было на Паралимпийских играх 2012 года 
в Лондоне. 

Свой вклад в копилку сборной России внесли и 
воронежские спортсменки - заслуженные мастера 
спорта России Нина Рябова и Дарья Стукалова. Дарья 
Стукалова пришла к финишу второй на дистанции 200 

метров (комплексное плавание) и завоевала «золото» 
на дистанции 100 метров на спине. А Нина Рябова 
показала второй результат на дистанции 50 метров 
вольным стилем.

Сборная России уверенно заняла первое общеко-
мандное место. Помимо медалей на чемпионате мира 
разыгрывались квоты на участие в Паралимпиаде-
2016 в Рио-де-Жанейро.

В полуфинале – сильнейшие
Из четырёх игр четвертьфинала Кубка 

области среди ветеранов в возрастной кате-
гории «35+» состоялись лишь две. «Салют» с 
минимальным счётом 1:0 обыграл «Паркет-Сервис», а 
«Стрела» разгромила «Россарм» – 7:0. «Аида» отказа-
лась от игры с новоусманским «Олимпиком», а ново-
воронежский «Атом» – от встречи с «КИТом». Таким 
образом, в полуфиналах Кубка встретятся сильнейшие 
команды ветеранского турнира: «Салют» – «КИТ» и 
«Олимпик» – «Стрела». Именно эта четвёрка задаёт 
тон и в чемпионате.

Тем временем завершились игры первого круга 
турнира по миди-футболу «Негаснущие звёзды», в 
котором принимают участие ветераны старше 50 лет. 
Первыми к промежуточному финишу пришли футбо-
листы «Стрелы», одержавшие победы во всех играх. 
Единственное поражение от лидера с минимальным 
счётом 0:1 отодвинуло «Парламент» на второе место. 
Замкнул тройку лидеров «Строитель». Не теряют 
шансов включиться в борьбу за награды «Буран» 
и «Россарм». Хуже обстоят дела у новоусманского 
«Олимпика» и ФК «Семилуки», которые замыкают 
табель о рангах.

Вернулся с «бронзой»
Город Усолье (Пермский край) принял  

V этап Кубка России по триатлону (плавание 
– 750 м, велогонка – 20 км, бег – 5 км). Пред-
ставитель Воронежской области Игорь Островский 
стал бронзовым призёром в категории «элита», по-
казав третий результат – 0:53:02 (плавание – 0:10:22, 
велогонка – 0:25:56, бег – 0:15:51). Первым к финишу 
пришёл Алексей Калистров из Москвы – 0:49:30, вто-
рым стал Максим Кузьмин из Удмуртии – 0:52:53.

Леонид ХРУЩЁВ.
На водной дорожке – Дарья Стукалова, за-
воевавшая две медали на чемпионате мира.
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